

El momento político

Como a la hora en que escribimos estas líneas, la situación con respecto a la Prensa es la misma que ayer y que desde hace siete años; como el régimen de rigurosa censura en nada se ha alterado, nada podemos decir que signifique comentario, juicio u opinión respecto a los sucesos políticos ocurridos ayer. En concreto sólo sabemos que el Gobierno presentó la dimisión, que le fué aceptada, que se encargó el General Berenguer de formar Gobierno y que aún no lo ha formado o nosotros lo ignoramos en estos momentos, cuatro de la madrugada del día 30. Por lo tanto, esto es lo que sabe todo el mundo.

Que la curiosidad pública es enorme y legítima, no cabe la menor duda y resulta natural pero hay que contentarse con lo que se sabe y seguir teniendo paciencia. Claro es que si legítima es la curiosidad pública, en este caso también legítimo debiera ser poder dejar a la Prensa comentar y opinar, pero esa legitimidad nos está vedada por ahora y seguimos obligados hoy como ayer a guardar el mismo silencio.

Veremos si al cerrar esta edición tenemos alguna noticia más y ésta es publicable.

NOTICIAS LITERARIAS

“HYPATIA”

por DORA RUSSELL.-Ediciones “Avance”.-Editorial Historia Nueva.-Madrid.

Hasta ahora no se ha producido en España un movimiento feminista que tenga fundamento y caracteres elevados. Se ha recogido lo epidémico y retórico de otras partes. El contenido y la consistencia necesaria para una transformación radical quedan intactos, no obstante de que en otros países no eran ya las justas aspiraciones de las mujeres ideales más o menos lejanos, sino realidades perfectamente aceptadas. Ni de palabra, ni por escrito tenía el movimiento feminista español una orientación profunda que respondiera por entero a los derechos que innegablemente poseen las mujeres. Pero estos derechos no sólo es menester reclamarlos porque sí; precisa adquirir la capacidad suficiente para exigirlos. Las Ediciones “Avance” de la Editorial “Historia Nueva”, que dirige la eminente escritora doña Irene de Falcón, tiene el espíritu y el entusiasmo indispensables para realizar una propaganda que lije rutas a la mujer española, y logre lo que ya se ha logrado en otras partes: su emancipación. Emancipación que, como la ilustre prologuista de “Hypatia” dice, no se resuelve con que se le conceda el voto,

ni con que se les otorguen cualesquiera otras facilidades cívicas. La emancipación debe producirse en cada espíritu, expulsando prejuicio, aclarando el verdadero concepto de la feminidad, a fin de seguir un camino eficaz. Con las Ediciones “Avance” se abren por primera vez en España horizontes de tan alta calidad femenina.

La señora de Falcón en el prólogo especialmente a la mujer española, puntualiza un verdadero programa, no sólo de lo que estas ediciones van a ser y significar, sino de los beneficios que su lectura puede acarrear a toda mujer que siente serenos ímpetus de libertad. En este sentido ningún libro de los llamados feministas superará a estos en auténtica honestidad y en efectivo valor.

“Hypatia”, de la notable escritora inglesa Dora Russell—que acaba de ser lanzado—sirve admirablemente de punto de partida a estos propósitos. La insigne Dora Russell—que no es una feminista a tontas y a locas como vulgarmente se dice—condensa en estas páginas maravillosas sus pensamientos más fuertes sobre la mujer y el feminismo. Es un tratado que ninguna mujer debiera dejar de leer, porque, en verdad, es todo un diseño de su nueva existencia, una rectificación científica e ideológica del pasado; en suma, una instalación, una toma de posesión de la vida, por la mujer que antes de ahora, cuando no era una esclava era poco más o menos un objeto de entretenimiento

TEATRO GUERRA

Compañía de Zarzuela. Para esta noche a las 9 y cuarto

LA PARRANDA

El viernes próximo el mayor acontecimiento del día el

CINEFON

del hombre. Este libro, enseña a ser joven, a ser esposa, a ser madre y, sobre todo a ser libre siempre. Y todo él se halla escrito en un estilo valiente, polémico, vibrante. Estamos seguros de que habrá de provocar una impresión magnífica y de suscitar singularmente en las lectoras, hondas y fructuosas reflexiones.

El volumen elegantísimo y ricamente encuadernado, lleva un interesante epílogo del Dr. Antonio Abaunza, uno de los jóvenes médicos españoles de mayor reputación.

¿Quiere usted imprimir folletos, memorias o libros?
Pues visite la Imprenta de
LATARDE

Teatro Guerra

Con la zarzuela «Serafín el Pinturero», dió anoche su penúltima representación la Compañía Bejarano.

La obra fué esmeradamente representada como todas, trabajando todos los artistas con su probada buena voluntad. Se destacaron del conjunto las señoritas Virtudes, Carmela y Pepita Bejarano y señoras Fernández y Camarena, como igualmente los señores Cumbreñas, López, Martínez Romero y Bonet. Todos los demás intérpretes de la obra estuvieron muy bien.

Para esta noche se anuncia la zarzuela de Ardavin «La Parranda» obra que el público tiene verdaderos deseos de conocer por ser de costumbres murcianas, y anoche se hicieron en contaduría multitud de encargos de localidades.

SE VENDE.—Magnífica estantería, mesas mostradores, y puertas, de cristales, razón en esta Administración.

Berenguer dió anoche que hoy juraría el nuevo Gobierno

Como más arriba decimos, no está resuelta aun la crisis planteada a la nación. La creencia es de que hoy habrá gobierno y dan por probable el siguiente ministerio:

- Presidencia y Ejército: Berenguer.
- Estado: González Hontoria.
- Marina, R'bera.
- Gobernación: Marzo.
- Justicia, Estrada.
- Hacienda, Cambó.
- Fomento, Conde de la Mortera.
- Treabajo, Sangro y Ros de Olano.
- Economía: Matos.
- Instrucción: Duque de Alba.

Preguntado el conde de la Mortera por los periodistas sobre si era cierto como se decía que aceptaba una cartera en el nuevo ministerio contestó:—No. Todas esas cosas son simples entretenimientos de las gentes.

Berenguer ha conferenciado con los periodistas. Les dió que le había faltado tiempo para evacuar algunas consultas y que hoy habría Gobierno.

Que el general Marzo iría a Gobernación.

—Y el duque de Alba ocupará la de Instrucción—preguntó un periodista.

El general contestó de un modo incierto.

HABLA ESTELLA

Madrid.—En el local de la U. P. pronunció Primo de Rivera un discurso. Dijo que era un compañero más y que en las próximas elecciones presentarán candidatos y entonces se verá quienes son los que tienen simpatías en la opinión.

EN EL ATENEO

Un incidente desagradable

Dice «El Liberal» de Murcia: Madrid.—Ayer tarde se reunió la Junta general del Ateneo.

Se promovió un incidente entre los vocales de la Junta de Gobierno y varios socios.

Los directivos reclamaron el auxilio de la policía, quedando clausurado el Ateneo

Los doctores Marañón, Pittaluga, Bonilla y Tapia [manifestaron que hoy acudirían con un notario para que levantara acta de la toma de posesión de los vocales.

PARA LA TARDE

¿Debe ser obligatoria la enseñanza de la religión en los Institutos?

Opiniones del catedrático don Miguel Aguayo y del duque de Terranova.

Conocido de todos los lectores es el motivo de la cuestión que se debate en esta encuesta. Agiles y bien cortadas plumas periodísticas me precedieron en glosa de reporters lanzando a la opinión pública las opiniones autorizadas que habían de aportar tema de razonamiento, más que de pasión, a un campo de lucha en que es preciso imaginar, como ley previa, la honestidad y digna buena fe de ambas partes beligerantes.

El problema tiene hondas raíces en nuestro país más conmovido que ningún otro por el flujo y reflujo de «derechas e izquierdas». Ni ha perdido un ápice de actualidad el viejo tema de los liberales fin de siglo que pedían libertad de cultos ardiendo en el fuego de aquella «cacharrería» del Ateneo de Madrid.

La religión y el problema didáctico de ella, fué siempre en España motivo de empresas políticas y si parecía obligado pabellón de los elementos conservadores, siempre pare-

AGUA DE COLONIA

AROMAS DE LORCA

Venta exclusiva

“LOS 95”

¿Quiere usted comprar barato?

visite la conocida y acreditadísima

ZAPATERIA VALENCIANA

y encontrará en ella lo más estupendo en calzado para caballeros, señoras y niños a precios completamente económicos.

Artículos de primera calidad fabricados exclusivamente para esta casa a precios sin competencia.

Siempre las últimas novedades

ZORRILLA 1.—LORCA